

Le Seigneur des Anneaux : différences entre le livre et les films - 1/1

Voilà le Retour du roi est maintenant sorti sur nos écrans depuis deux mois et la magnifique épopée du Seigneur des anneaux est terminée. De l'avis du public et des critiques cette adaptation au cinéma des livres de Tolkien par Peter Jackson fut une réussite. Ce n'est pas pour rien que le Retour du roi compte 11 nominations pour les prochains Oscars. Cependant, nous pouvons constater que le réalisateur s'est autorisé quelques libertés avec les 3 livres. Quelles sont les différences entre les livres et les films ?

La communauté de l'anneau

Dans le film, avant le conseil d'Elrond à Fondcombe, Aragorn et Boromir contemplent la lame brisée de l'épée d'Elendil. Aragorn tient l'épée dans sa main puis il la repose délicatement. Dans le livre Aragorn ne repose pas l'épée, il la prend avec lui et décide de l'emmener à Minas Trith au Gondor. C'est donc pour cela qu'il décide d'accompagner Frodon, car leurs chemins sont les mêmes.

Les deux tours

Au Gouffre de Helm, les hommes n'ont aucune chance de l'emporter, dans le film. En effet, ils sont seulement 300, contre 10 000 Uruk-Hai. Heureusement ils sont secourus par Haldir et son armée envoyés par Elrond. Cette aide inespérée des Elfes redonne confiance au hommes de Théoden. Par contre dans le livre, les hommes ne sont jamais secourus par les Elfes et ils affrontent seuls l'armée de Saroumane. Autre différence, dans le film, lorsque le peuple du Rohan, Aragorn, Legolas et Gimli sont en partance pour le Gouffre de Helm, ils sont attaqués par les loups de l'Isengard. Au cours de cette scène, Aragorn tombe d'une falaise et disparaît. Or cette scène a été inventé par Peter Jackson et ses scénaristes. Dans le livre, Aragorn ne tombe pas d'une falaise et il se rend au Gouffre de Helm en même temps que tous les autres.

Le retour du roi

Dans le film, le perfide Gollum parvient à séparer Frodon et Sam en faisant croire que Sam a mangé tout le pain Elfique. Frodon chasse alors Sam et continue sa route seul avec Gollum. Cette scène aussi a été inventé par Peter Jackson. En effet dans le livre, Sam et Frodon ne se sépare pas et ils affrontent l'araignée géante Arachné tous les deux. Autre différence importante : dans le livre lorsque Aragorn prend le chemin des Morts pour demander de l'aide, il est accompagné de Legolas, Gimli, trente hommes de son peuple : les Dunédains, Halbarad : un rôdeur, Elladan et Elrohir : les deux fils d'Elrond. Ce sont d'ailleurs ces deux derniers personnages qui conseillent à Aragorn de demander de l'aide aux Morts. Alors que dans le film, Aragorn est seulement accompagné de Legolas et Gimli ses fidèles compagnons. De plus, c'est Elrond lui-même qui vient lui dire d'aller chercher de l'aide chez les Morts dans la montagne et en même temps il lui amène l'épée reforgée d'Elendil.